



En 2023 les sports équestres ont de nouveau réussi à donner beaucoup d'émotions à tous les passionnés qui entourent ce monde magnifique.

En Suisse, les manifestations sportives se sont déroulées comme d'habitude dans la bonne humeur, la convivialité et le fairplay. La palette des concours étant très vaste : saut, dressage, concours complet, voltige, attelage... Les activités sportives dans lesquelles Homme et cheval forment un couple inaltérable sont très répandues et bien fréquentées dans notre pays. La FECH tient beaucoup à remercier les organisateurs des épreuves de « **Jeunes Chevaux Promotions CH** » qui donnent aux éleveurs, aux propriétaires et aux cavaliers la possibilité de mettre en valeur les produits de notre élevage CH. Ces épreuves étant bien fréquentées avec 2'901 départs (saut, dressage & CC confondus : +359 par rapport à l'année précédente), cela nous donne des précieuses données pour le calcul de la « valeur d'élevage » et elles permettent aux jeunes chevaux de progresser dans leur formation de manière respectueuse.

Pour notre fédération, le point culminant de la saison des concours était le « **Championnat Suisse des Jeunes Chevaux** », qui en 2023 a eu lieu dans une nouvelle formule en directe collaboration avec IENA et nouvellement « ouvert aux chevaux étrangers » dans la discipline du saut. Une manifestation réussie, couronnée par le beau temps, ainsi que par une bonne affluence du public et des participants avec 553 chevaux (+76). Le sport a été le point central de ce weekend avec de belles victoires signées « CH », qui ont démontré que notre élevage est très concurrentiel. Cette première édition a donné aux différents partenaires une bonne base pour le développement de cette manifestation: on peut toujours s'améliorer ! Le but de la FECH est de promouvoir nos chevaux CH. Cet événement est donc fondamental à cet effet.

Tout au long de l'année, la scène internationale a été caractérisée par des classements et des victoires dans différents épreuves et disciplines, résultats qui ont permis à notre fédération de confirmer la 16^{ème} place du **classement mondial des studbooks WBFSH** pour la discipline du saut d'obstacle, exactement comme en 2022. Dans les disciplines du dressage et du concours complet on se situe respectivement au 22^{ème} et au 26^{ème} rang. Les highlights de l'année 2023 étant la victoire en Coupe du Monde de BLUES D'AVELINES CH à Leipzig et la victoire dans le championnat d'Allemagne de PRIAM DU ROSET CH! Le cheval demi-sang suisse possède toutes les qualités pour jouer ses cartes sur les pistes internationales ! Merci aux cavaliers qui s'illustrent dans ces manifestations avec des chevaux CH.

Les « **Championnats du monde des jeunes chevaux FEI WBFSH 2023** » disputés à Ermelo (dressage), Lanaken (saut) et Lion d'Angers (concours complet) n'étaient que partiellement fréquentés par des chevaux CH: malheureusement il n'y a pas eu de chevaux CH au départ pour le dressage. En ce qui concerne le saut, un candidat était présent dans la catégorie des 7 ans, il s'agit de S.M. MOSES CH. Même quota pour la discipline du CC avec la jument DH OFELIA AA CH inscrite dans la catégorie des 6 ans (rappelons que les éleveurs anglo-arabes sont organisés au sein de la FECH dans le ZAM).

La fin d'année nous réservait un dernier événement sportif très apprécié : l'« **Prix FECH** » dans le magnifique cadre du CHI de Genève. Le comité FECH a enregistré une très haute demande de participation. La sélection des chevaux de 7 et 8 ans les plus méritants nous a proposé des couples très compétitifs, qui ont offert un superbe spectacle le dimanche matin dans la piste du Palexpo. Un grand merci au CHI Genève de proposer à la FECH cette fantastique vitrine internationale!

Enfin, nos compliments aux naisseurs, propriétaires et cavaliers du « **cheval CH de l'année 2023** »: JUDY KM CH fut couronnée de ce prix lors du CHI Genève ! Quelle fantastique saison pour cette jument baie sous la selle de Barbara Schnieper !

Le nombre de naissances de chevaux de sport à fortement chuté partout, alors que le nombre de cavaliers augmente et que la demande en chevaux de qualité est difficile à satisfaire. Dans le processus de recherche du cheval parfait **l'éleveur** à une importance fondamentale : chers éleveurs et chères éleveuses vous êtes le premier et surtout le maillon primordial de la chaîne. Merci pour votre précieux travail !

De tout cœur je vous souhaite une très bonne saison 2024.

Giulia Meroni

Comité FECH - Département sport